

## PÚBLICO Y PRIVADO

María Escudero



## Democracia reducida

AS políticas de la derecha europea y/o española, qué más da, están desmantelando nuestro presente a través de la destrucción de los sistemas públicos de la salud, la educación, los servicios sociales y hasta el marco de relaciones laborales que se consideraba intocable en un estado social y de derecho. Pero no sólo el presente, están hipotecando nuestro futuro y no sólo desde el punto de vista económico, puesto que siendo muy grave que así ocurra es todavía peor, están empeñados con sus "políticas" en aumentar el desamparo y la desesperanza de la gente que lleva de forma paradójica a una desconfianza en la política por parte de todos y de forma especial por parte de quien más la necesita. La reforma anunciada por Rajoy de la administración local, es una muestra de cómo la crisis económica se usa de excusa también para reducir en democracia.

Tratan de engañar diciendo que se redu-

cen los gastos (un ahorro de 3.500 millones de euros, dicen) con la reducción del treinta por ciento de los concejales cuando lo que se reduce realmente es la capacidad de decisión de los ciudadanos y la pluralidad política. Es un ataque a la democracia local en toda regla porque más del 80% de los concejales

no cobran por su trabajo, son auténticos voluntarios del servicio público, sobre todo en los municipios pequeños, que son también los menos endeudados.

De los 800.000 millones de euros de deuda pública viva a 31 de diciembre de 2011, sólo 28.000 correspondía a los ayuntamientos y casi la totalidad de esa cantidad corresponde a los grandes municipios. El Ayuntamiento de Madrid en cabeza con 7.000 millones de deuda, un 25 % del total de la deuda municipal. No se entiende por qué se agrade a la administración local cuando no son responsables de la deuda, se arremete contra alcaldes y concejales desprestigiándolos y se intenta desplazar el poder a las diputaciones, instituciones mucho menos permeables al control democrático de la ciudadanía.

Muchos partidos políticos con esta medida dejaron de tener representación y se verá dañada la democracia local en representatividad y pluralismo político. La medida de

traspasar las decisiones a las diputaciones supone un alejamiento de los administrados y una merma democrática porque decidirán funcionarios o representantes políticos (los de las diputaciones) designados por los partidos y no elegidos por el pueblo. Las reformas previstas suponen un retroceso democrático y un desmantelamiento de los servicios que la ciudadanía recibe de sus ayuntamientos y más pronto que tarde acabará en un proceso de privatización de los servicios públicos municipales que tendrá consecuencias nefastas en la calidad de vida de la gente y además paulatinamente abundará en el alejamiento ciudadano de las instituciones y de la política.

El PSOE ha anunciado su frontal oposición a la reforma de la administración local. Las centrales sindicales llaman a la movilización ante el desmoronamiento de nuestro modelo de sociedad, la gente sale a la calle ante tanta amenaza, ante tanto ataque.

## MIRADA URBANA



LUCIA RIVAS

## Medios de transporte alternativos

Con la subida de los carburantes y del transporte público hay que ir planteándose formas más económicas de moverse de un lado a otro. Y por si aún no se le había ocurrido ninguna, aquí presentamos un método de desplazamiento muy novedoso y bastante rápido, cuando se tie-

ne práctica, claro. Si quiere ahorrar en el mecanismo, solo tiene que pegar unas ruedas a sus zapatillas. Una vez colocadas hay que impulsarse con las piernas, comprobará que en cuestión de unos minutos habrá llegado a su destino. Por seguridad, no olvide rodilleras y casco.

## LAPIDARIO

## Zonas con horario libre

EL decreto de liberalización de los horarios comerciales impuesto por el Gobierno está causando más rechazo que aceptación, sobre todo entre los pequeños comerciantes que están convencidos de que la medida beneficia a las grandes superficies y pone contra las cuerdas al comercio tradicional. La Junta de Andalucía ha recurrido la orden al entender que la planificación del horario comercial está transferida a las comunidades. Los comerciantes, sin embargo, dan por hecho que la liberalización de los horarios es inevitable y que la única solución es aislar a sus competidores. Para ello han propuesto al Ayuntamiento que excluya de la zona turística las tres principales calles comerciales del centro de Granada: Reyes Católicos, Mesones y Recogidas. Aun comprendiendo lo que se juegan los comerciantes es absurdo que traten de frenar la incoherencia de la libertad de horarios impuesta por el Gobierno con una incongruencia aún mayor: dividir caprichosamente el centro comercial. El absurdo no se puede combatir con más absurdo.

## LO MÁS VISTO EN INTERNET

[www.gradahoy.com](http://www.gradahoy.com)



### 1 GRANADA Privatización del 49% de Emucesa

El PP aprobó la venta de la mitad de Emucesa, la empresa que gestiona el cementerio. Una de las condiciones es que la compañía interesada mantenga a los 34 trabajadores que hay actualmente. El IVA subirá 13 puntos en el sector.



### 2 GRANADA El PP rechaza la paga extra de Navidad

Los equipos de gobierno de la Diputación y del Ayuntamiento han renunciado a la paga de fin de año, en solidaridad con los funcionarios. En ambos casos, los populares llevarán mociones de censura para que se añadan el resto de partidos.



### 3 VIVIR La cara útil de las redes sociales

El Centro Mediterráneo de la UGR pone en marcha un curso sobre nuevas tecnologías y comunidades digitales. Las jornadas pretenden mostrar diferentes perspectivas sobre el tema a los alumnos de la enseñanza universitaria.

# La primera y segunda matrícula de la Universidad tendrán el mismo precio

La Junta obvia al Gobierno y establece que el crédito costará 12,49 euros para todos

Redacción / GRANADA

La matrícula para la Universidad costará lo mismo independientemente de si es la primera o la segunda vez que se solicita. El Gobierno andaluz aprobó ayer el catálogo de titulaciones y las tasas académicas de las universidades públicas para el curso 2012/2013 que la convierte en la única comunidad que aplicará un precio único en primeras y segundas matrículas, sin distinción por ramas de conocimiento.

Con las propuestas formuladas por los respectivos Consejos Sociales de los centros, entre ellos el de la Universidad de Granada, el precio del crédito en primera matrícula será de 12,49 euros para los estudios de Grado y de 28,60 para los de Máster y Doctorado, según explicó ayer en rueda de prensa el consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, Antonio Avila.

La Universidad de Granada, al igual que sus homólogas andaluzas, será de las pocas instituciones superiores que el próximo curso aplicará un precio único en primeras y segundas matrículas, sin distinción por ramas de conocimiento. La elección de la titulación "no se verá así condicionada" por un coste real que, en el caso de las carreras de alta experimentación como Medicina, puede que sea superior, advirtieron ayer.



Colas en el Cevu para formalizar las matrículas.

MARÍA DE LA CRUZ

Con el objetivo de garantizar la igualdad de oportunidades, los precios públicos en Andalucía se sitúan en los mínimos de las horquillas del coste real que tiene que asumir el alumnado. En primera matrícula, el crédito pasa de 12,20 euros a 12,49 (incremento de 29 céntimos), con lo que el curso completo sube una media de 17 euros.

A partir de la segunda matrícula, la Junta activará un plan de medidas compensatorias para amortiguar el efecto de los incrementos impuestos por el Gobierno. El plan se destinará al alumnado afectado por estas subidas, que en el caso de la segunda matrícula se cifra en 24,97 euros por crédito frente a los 14,10 del curso pasado.

Por su parte, los estudiantes de tercera y cuarta matrícula en titulaciones en extinción, que no reciben docencia, se beneficiarán de un precio reducido de 20 euros por crédito, frente a las cantidades de entre 47,59 y 74,91 euros establecidas para el resto según las titulaciones. La rebaja beneficiará al 80% del alumnado de tercera y cuarta matrícula.



MIGUEL RODRÍGUEZ

## Los universitarios con las mejores ideas para el CEI BioTIC

● El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, presidió ayer en el Hospital Real el acto de entrega de diplomas del concurso de ideas CEI BioTic que recayó en 14 universitarios. A la con-

vocatoria se presentaron un total de 30 proyectos en los que participaron 127 personas y 10 agregados. Los ganadores, además del reconocimiento, recibieron 500 euros cada uno para su proyecto.

## La UGR dona a las ONG material informático con software libre

El plazo estará abierto hasta el 23 de julio y la entrega se hará desde el día 26

Redacción / GRANADA

La Universidad de Granada, a través de la Oficina de Software Libre, ha abierto una nueva convocatoria de donación de material informático a asociaciones sin ánimo de lucro (ONG) con el objetivo de reutilizar el material informático que actualmente no se usa en la misma universidad y, a la vez, promover el uso de software libre dentro de estas asociaciones.

Esta iniciativa continúa la campaña de donación de portátiles de abril pasado en la que siete organizaciones recibieron el material y formación por parte de la oficina. En esta ocasión, se trata de 38 equipos de sobremesa con una media de tres años de antigüedad, reparados y comprobados por la UGR y en perfecto estado de funcionamiento.

"El software libre es la mejor opción, ya que puede adaptarse sin problemas a equipos de diferentes características", explican fuentes de la Oficina de Software Libre. Además, "evita a las asociaciones receptoras depender de licencias onerosas y que provocan dependencia tecnológica".

## La Facultad de Ciencias amplía la potencia de su súper ordenador

El PROTEUS se había visto desbordado por el uso intensivo del sistema

Redacción / GRANADA

El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, inaugura hoy la nueva ampliación del superordenador PROTEUS. Según informó ayer la UGR en un comunicado, el Instituto Carlos I de Física Teórica y Computacional se convierte en uno de los centros de investigación andaluz con mayor potencia de cálculo. La Universidad de Granada, que ya cuenta con el superordenador UGR-GRID en su Centro de Recursos Informáticos, pasa así a ser un centro de referencia para la supercomputación científica en España. La anterior versión de PROTEUS se había visto desbordada por su uso intensivo.